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川崎市
かわさきし

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

 

(第
だい

7期
き

 第
だい

2年
ねん

 第
だい

3回
かい

 第
だい

2日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 
 

1 日時
に ち じ

 2009(平成
へいせい

21)年
ねん

12月
がつ

20日
か

(日
にち

) 午後
ご ご

2時
じ

～5時
じ

 

2 場所
ば し ょ

 川崎市
かわさきし

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

3 出席者
しゅっせきしゃ

 

(1)代表者
だいひょうしゃ

 22名
めい

 

金
きん

 成美
そ ん み

､高
こう

 義甲
うぃがぶ

、権
ごん

 純徳
すみのり

、趙
ちょう

 龍済
よんじぇ

､朴
ぱく

 海淑
へ す く

､殷
いん

 珊珊
さんさん

､上田
う え だ

 馨霞
しんしゃ

､ 

姜
きょう

 弘
こう

､金
きん

  
ばい

､鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、張
ちょう

 学峰
がくほう

､古谷
ふ る や

 史子
ふ み こ

､楊
よう

 帆
はん

､パラ
ぱ ら

ード
ー ど

 ベルフェ
べ る ふ ぇ

、 

中森
なかもり

 ジュリア
じ ゅ り あ

 みどり、タオワン
た お わ ん

 キッティチャイ
き っ て ぃ ち ゃ い

､エロック
え ろ っ く

 ハリマー
は り ま ー

､ 

モッハマド
も っ は ま ど

 アスリ
あ す り

､ユナズ
ゆ な ず

 イサヌル
い さ ぬ る

 アフディ
あ ふ で ぃ

､アディカリ
ア デ ィ カ リ

 スディープ
す で ぃ ー ぷ

､ 

千田
せ ん だ

 マリアナ
ま り あ な

 オアナ
お あ な

、クシュタ
く し ゅ た

 オレナ
お れ な

 

(2)事務局
じむきょく

 

上野
う え の

 室長
しつちょう

､岡崎
おかざき

 主幹
しゅかん

、清田
き よ た

主幹
しゅかん

 

西山
にしやま

 主幹
しゅかん

､小川
お が わ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

､三田村
み た む ら

 職員
しょくいん

､渋谷
し ぶ や

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

4 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

   10人
にん

 

5 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１） 開会
かいかい

のあいさつ 

（２） 事務局
じむきょく

説明
せつめい

 

（３） 議事
ぎ じ

 

① 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について 

② 部会
ぶ か い

報告
ほうこく

・全体
ぜんたい

審議
し ん ぎ

 

（４） 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

① 実行
じっこう

委員会
いいんかい

報告
ほうこく

 

② 市
し

の審議会等委員
しんぎかいとういいん

の活動
かつどう

報告
ほうこく

 

③ その他
た

 

（５） 事務
じ む

連絡
れんらく

 

（６） 閉会
へいかい

 
 

6 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

 
 

【全体会
ぜんたいかい

】 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「それでは、２００９年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

第
だい

２日
にち

・川崎市外国人市民代表者会議
かわさきしがいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

をはじめたい。

オープン会議
お ー ぷ ん か い ぎ

には多
おお

くの市民
し み ん

や関係者
かんけいしゃ

が参加
さ ん か

し成功
せいこう

した。あとで報告
ほうこく

していただく。まずは資料
しりょう

と

本日
ほんじつ

の説明
せつめい

を事務局
じむきょく

にお願
ねが

いする。」 

 事務局
じむきょく

西山
にしやま

主幹
しゅかん

より、配布
は い ふ

資料
しりょう

、今後
こ ん ご

の審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

、第8期
だい８き

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

代表者
だいひょうしゃ

の

募集
ぼしゅう

、代表者
だいひょうしゃ

が講師
こ う し

の1人
り

を務
つと

める川崎市人権問題企業研修会
かわさきしじんけんもんだいきぎょうけんしゅうかい

のお知
し

らせについて説明
せつめい

。 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「事務局
じむきょく

から説明
せつめい

があったように、部会審議
ぶ か い し ん ぎ

は今回
こんかい

と次回
じ か い

のみとなっている。貴重
きちょう

な時間
じ か ん

であるので、密
みつ

な会議
か い ぎ

を期待
き た い

したい。それでは部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

を行
おこな

いたい。」 
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【教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

】 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「前回
ぜんかい

の部会
ぶ か い

の内容
ないよう

の確認
かくにん

とオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

で出
だ

された意見
い け ん

の確認
かくにん

を事務局
じむきょく

にお願
ねが

いした
い。」 

事務局
じむきょく

小川課長補佐
お が わ か ち ょ う ほ さ

より、前回
ぜんかい

の部会
ぶ か い

内容
ないよう

のまとめについて報告
ほうこく

。続
つづ

いて渋谷専門調査員
しぶやせんもんちょうさいん

より、オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

の内容
ないよう

のまとめについて報告
ほうこく

。 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「では、提言
ていげん

について検討
けんとう

する。本日
ほんじつ

は提言
ていげん

の大項目
だいこうもく

と提言
ていげん

の小項目
しょうこうもく

を決
き

めなければなら
ない。」 

エロック委員
え ろ っ く い い ん

 「これまでの提言
ていげん

で、似
に

た提言
ていげん

が多
おお

いので気
き

をつけたい。また、今
いま

まで学習支援
がくしゅうしえん

のこ

とを中心
ちゅうしん

に話
はな

し合
あ

ってきたが、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

をどうするのか考
かんが

えなければならない。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「大項目
だいこうもく

を先
さき

に決
き

めたい。」 

千田委員
せ ん だ い い ん

 「多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

に関
かん

して、川崎
かわさき

は頑張
が ん ば

っているが、他都市
た と し

ではもっと進
すす

んでいるところ

もある。例
たと

えば多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

の授業
じゅぎょう

を行
おこな

うときの教材
きょうざい

はあるのか。」 

渋谷専門調査員
しぶやせんもんちょうさいん

 「報告書
ほうこくしょ

等
とう

はあるが、教材
きょうざい

としてあるかどうかは把握
は あ く

していない。」 

千田委員
せ ん だ い い ん

 「できれば教育
きょういく

委員会
いいんかい

でしっかりカリキュラム
か り き ゅ ら む

をつくった方
ほう

がよいのではないか。 

 あと多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

の講師
こ う し

として学校
がっこう

に行
い

くことがあるが、1回
かい

だけでは深
ふか

く理解
り か い

することは難
むずか

し

いので、3回
かい

程度
て い ど

、あるいはそれ以上
いじょう

。授業
じゅぎょう

の時間
じ か ん

も増
ふ

やすことが必要
ひつよう

。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

担当
たんとう

の教員
きょういん

はいるが、教材
きょうざい

に関
かん

しては置
お

いてなかった記憶
き お く

がある。そう

した教材
きょうざい

があれば、たとえ授業
じゅぎょう

はできなくても、教師
きょうし

や児童
じ ど う

・生徒
せ い と

が読
よ

むことがあるかもしれな

い
 

。」 

エロック委員
え ろ っ く い い ん

 「多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

の目的
もくてき

を確認
かくにん

することは大切
たいせつ

。私
わたし

も時々
ときどき

講師
こ う し

をしているが、学校側
がっこうがわ

から電話
で ん わ

で、「今度
こ ん ど

お世話
せ わ

になります。何
なに

かインドネシア
い ん ど ね し あ

料理
りょうり

をつくっていただけますか」と言
い

わ

れると一体
いったい

何
なん

のために私
わたし

を呼
よ

ぶのか疑問
ぎ も ん

に思
おも

う。今
いま

こうやって外国人
がいこくじん

が、あなたの隣
となり

で、あなたの

まちに住
す

んでいるのがおかしくない、当
あ

たり前
まえ

ということを、伝
つた

えないといけないと思
おも

う。

カリキュラム
か り き ゅ ら む

をつくって、少
すく

なくとも目的
もくてき

をきちんと理解
り か い

してほしい。」 

楊委員
よういいん

 「前期
ぜ ん き

では多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

について提言
ていげん

までに至
いた

らなかったので、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

も含
ふく

めて2つ提言
ていげん

し

たいと思
おも

う。具体的
ぐたいてき

には、民族
みんぞく

文化
ぶ ん か

ふれあい事業
じぎょう

について。小学校
しょうがっこう

卒業
そつぎょう

までに何回
なんかい

受
う

けるとか、

ルール
る ー る

やカリキュラム
か り き ゅ ら む

の作成
さくせい

など。」 

千田委員
せ ん だ い い ん

 「外国人
がいこくじん

が少
すく

ない地域
ち い き

では、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

を行
おこな

うことは必要
ひつよう

ないという先生
せんせい

もいるかも

しれないが、子
こ

どもたちが成長
せいちょう

しても、その場所
ば し ょ

に住
す

んでいる可能性
かのうせい

は少
すく

ない。移動
い ど う

して外国人
がいこくじん

が

大勢
おおぜい

住
す

んでいるところに住
す

むかもしれない。そうしたときに多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

が役
やく

に立
た

ったり、

多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

を受
う

けなかったことで問題
もんだい

が生
しょう

じるかもしれない。そうした意味
い み

で外国人
がいこくじん

が少
すく

ない

地域
ち い き

でも力
ちから

を入
い

れて欲
ほ

しい。」 

古谷委員
ふ る や い い ん

 「国語
こ く ご

とか教科
きょうか

の教材
きょうざい

に合
あ

わせて、講師
こ う し

をしたことがあった。」 

中森委員
なかもりいいん

 「ある先生
せんせい

から聞
き

いたことだが、6年生
ねんせい

の社会
しゃかい

で世界
せ か い

のことを学
まな

ぶので、その前
まえ

に市内
し な い

の

外国人
がいこくじん

とふれあうことが大事
だ い じ

なのではないかと考
かんが

えて、小
しょう

学
がっ

校
こう

6年
ねん

生
せい

になる前
まえ

に、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

を行
おこな

うそうだ。」 

上田委員
う え だ い い ん

 「市民館
しみんかん

の日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

が近隣
きんりん

の小学校
しょうがっこう

の子
こ

どもたちと交流
こうりゅう

を行
おこな

っている。そうしたこと
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を他
た

の市民館
しみんかん

でもやっていけたらよいと思
おも

う。」 

楊委員
よういいん

 「多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

を増
ふ

やすといった提言
ていげん

をした場合
ば あ い

、学校
がっこう

から予算
よ さ ん

を要求
ようきゅう

されるものなの

か
 

。」 

小川課長補佐
お が わ か ち ょ う ほ さ

 「総合的
そうごうてき

な学習
がくしゅう

の時間
じ か ん

等
など

、教師
きょうし

や校長
こうちょう

の判断
はんだん

で多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

を行
おこな

っている。提案
ていあん

としてプログラム
ぷ ろ ぐ ら む

のようなものを提示
て い じ

することは可能
か の う

。予算
よ さ ん

に関
かん

しては方法
ほうほう

により必要
ひつよう

になるかも

しれないが、すぐに予算
よ さ ん

を設
もう

けることは難
むずか

しい。ある程度
て い ど

の期間
き か ん

の中
なか

で担当局
たんとうきょく

が対応
たいおう

できるのでは
ないか。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「中学校
ちゅうがっこう

に入
はい

ると日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

に行
い

くのを嫌
いや

がる子
こ

どもがいる。これは周
まわ

りに自分
じ ぶ ん

が

外国人
がいこくじん

で日本語
に ほ ん ご

がうまくしゃべれないのを知
し

られたくないから。そして、いじめや差別
さ べ つ

を心配
しんぱい

する

から。自分
じ ぶ ん

の文化
ぶ ん か

をもっと正々堂々
せいせいどうどう

と学校
がっこう

で勉強
べんきょう

できる環境
かんきょう

をつくってほしい。」 

エロック委員
え ろ っ く い い ん

 「ほかの方
かた

は多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

について提言
ていげん

することをどう考
かんが

えるか。」 

権委員
ごんいいん

 「この問題
もんだい

の根源的
こんげんてき

な難
むずか

しさは、われわれ外国人
がいこくじん

市民
し み ん

はそれぞれの文化
ぶ ん か

を背負
せ お

って提言
ていげん

を話
はな

し合
あ

っているが、受
う

け止
と

める学校
がっこう

や行政
ぎょうせい

は、いくつもの文化
ぶ ん か

に対応
たいおう

しなければならない。また

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の先
さき

が、融合
ゆうごう

にあるのか、あるいはいくつもの文化
ぶ ん か

が残
のこ

るのかということがある。以上
いじょう

をふまえて、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

について提言
ていげん

することには賛成
さんせい

である。だが送
おく

り手側
て が わ

と受
う

け手側
て が わ

の関係
かんけい

が

あるので、具体的
ぐたいてき

なものを目指
め ざ

しつつも可能
か の う

な範囲
は ん い

で対応
たいおう

していただくというニュアンス
に ゅ あ ん す

を含
ふく

める

べきだと思
おも

う。また高校
こうこう

入試
にゅうし

の外国人
がいこくじん

特別枠
とくべつわく

に関
かん

しては、学校
がっこう

や行政
ぎょうせい

の負担
ふ た ん

が大
おお

きいが問題
だい

が深刻
しんこく

なので果敢
か か ん

に取
と

り組
く

んで欲
ほ

しい。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「母語
ぼ ご

について今
いま

までも多少
たしょう

提言
ていげん

したこともあるが、具体的
ぐたいてき

なものは出
で

ていないので、そ

れも多文化
た ぶ ん か

の中
なか

で補足
ほ そ く

できればと思
おも

う。」 

殷委員
いんいいん

 「多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

について、この提案
ていあん

は今期
こ ん き

出
だ

した方
ほう

がよい。過去
か こ

時間
じ か ん

が足
た

りず提言
ていげん

に至
いた

らなか

ったことが多
おお

かった。」 

姜委員
きょういいん

 「子
こ

どもの勉強
べんきょう

や日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

は重要
じゅうよう

であるが、生
い

きる環境
かんきょう

はもっと重要
じゅうよう

だと思
おも

う。勉強
べんきょう

したかったり、才能
さいのう

があっても、環境
かんきょう

次第
し だ い

では勉強
べんきょう

できない。また、日本人
にほんじん

の子
こ

どもにとっても

重要
じゅうよう

ではないか。日本
に ほ ん

の子
こ

どもたちにとっても周
まわ

りの違
ちが

うことをすごく気
き

にしてしまうので違
ちが

いを

認
みと

める多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

はよいのではないか。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「では多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

について提言
ていげん

することについて賛成
さんせい

する人
ひと

は挙手
きょしゅ

を（ →
やじるし

挙手
きょしゅ

多数
た す う

）。

では学習
がくしゅう

支援
し え ん

についても提言
ていげん

することについて賛成
さんせい

する人
ひと

は挙手
きょしゅ

を（ →
やじるし

挙手
きょしゅ

多数
た す う

）。ではこの２

つを提言
ていげん

するために深
ふか

く議論
ぎ ろ ん

する。」 

楊委員
よういいん

 「時間
じ か ん

が限
かぎ

られているので、時間
じ か ん

配分
はいぶん

をしっかり行
おこな

わなければいけない。とくに多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

については、提言
ていげん

内容
ないよう

を明確
めいかく

にするための検討
けんとう

が必要
ひつよう

。」 

エロック委員
え ろ っ く い い ん

 「多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

に関
かん

しては、学校
がっこう

ごとになっていて、統一性
とういつせい

が見
み

えにくい。ちゃんとし

た教材
きょうざい

をつくり、目的
もくてき

をはっきりさせることが中心
ちゅうしん

になるのではないか。」 

千田委員
せ ん だ い い ん

 「私
わたし

の子
こ

どもが大
おお

きくなったら、隣人
りんじん

や会社
かいしゃ

に中国人
ちゅうごくじん

、パレスチナ人
ぱ れ す ち な じ ん

、アフリカ人
あ ふ り か じ ん

がいて

も、問題
もんだい

になってほしくない。私
わたし

たち親
おや

や、コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

も取
と

り組
く

まなければならないが、もっと

上
うえ

からやる必要
ひつよう

がある。外国人
がいこくじん

が少
すく

なく、あまり多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

を行
おこな

っていない学校
がっこう

もある。彼
かれ

ら

たちが成長
せいちょう

し、様々
さまざま

なルーツ
る ー つ

を持
も

っている人
ひと

や、外国人
がいこくじん

が多
おお

くいるところで働
はたら

いたり、生活
せいかつ

するこ

ともあると思
おも

うので、そうしたときに問題
もんだい

が生
しょう

じないように多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

が必要
ひつよう

なのではないか。 
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楊委員
よういいん

 「千田
せ ん だ

さんの意見
い け ん

に賛成
さんせい

。すでに議論
ぎ ろ ん

してきたように、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

の質
しつ

は重要
じゅうよう

であるが、

まずは数
かず

を確保
か く ほ

する必要
ひつよう

があると思
おも

う。最低限
さいていげん

、小学校
しょうがっこう

卒業
そつぎょう

までに1回
かい

は、民族
みんぞく

文化
ぶ ん か

ふれあい講師
こ う し

の授業
じゅぎょう

を受
う

けてもらえればよいと思う。1回
かい

だけでも機会
き か い

が必要
ひつよう

。」 

エロック委員
え ろ っ く い い ん

 「市
し

のほうから、そうしたことを学校
がっこう

へ伝
つた

えてもらえたらと思
おも

う。またすでに実施
じ っ し

し

ている学校
がっこう

に関
かん

しては、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

の目的
もくてき

を達成
たっせい

するための方法
ほうほう

などを記
しる

した教材
きょうざい

があればよ
いのではないか。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「事務局
じむきょく

にも意見
い け ん

を伺
うかが

いたい、過去
か こ

の提言
ていげん

や市
し

の現状
げんじょう

と照
て

らし合
あ

わせてどうか。」 

小川課長補佐
お が わ か ち ょ う ほ さ

 「これまでのものとは切
き

り口
くち

が異
こと

なるので問題
もんだい

ないと思
おも

う。具体的
ぐたいてき

なところを今
いま

の

方向
ほうこう

で詰
つ

めていくのがよいのではないか。」 

渋谷専門調査員
しぶやせんもんちょうさいん

 「教材
きょうざい

に関
かん

しては、そうしたものがすでにないか確認
かくにん

してみる。なお確認
かくにん

している

範囲
は ん い

では、教師向
きょうしむ

けに外国
がいこく

につながる子
こ

どもたちへの対応
たいおう

や基礎
き そ

知識
ち し き

をまとめた資料
しりょう

が作成
さくせい

されて

おり、その中
なか

の数
すう

ページ
ぺ ー じ

で多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

と民族
みんぞく

文化
ぶ ん か

ふれあい講師
こ う し

派遣
は け ん

事業
じぎょう

について書
か

かれてい
る。」 

楊委員
よういいん

 「小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

卒業
そつぎょう

までに必
かなら

ず１回
かい

、民族
みんぞく

文化
ぶ ん か

講師
こ う し

ふれあい事業
じぎょう

を実施
じ っ し

してもらいたい。

高校生
こうこうせい

よりは中学生
ちゅうがくせい

の方
ほう

が異文化
い ぶ ん か

を受
う

け入
い

れやすく、中学生
ちゅうがくせい

よりは小学生
しょうがくせい

に受
う

け入
い

れやすいので。

希望
き ぼ う

をいえば、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

の専門
せんもん

科目
か も く

をつくってもらいたいが、これは国
くに

の問題
もんだい

となるだろう。

現状
げんじょう

では総合的
そうごうてき

学習
がくしゅう

の時間
じ か ん

等
とう

の中
なか

で多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

を実施
じ っ し

していただきたい。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

 「校長
こうちょう

先生
せんせい

に強
つよ

く求
もと

めることが必要
ひつよう

ではないか。かつて、私
わたし

の学校
がっこう

には外国人
がいこくじん

はいないと

いわれ、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

の重要性
じゅうようせい

をあまり理解
り か い

されないことがあった。」 

殷委員
いんいいん

 「ＰＴＡに求
もと

めることも必要
ひつよう

。」 

千田委員
せ ん だ い い ん

 「多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

に関
かん

しては、総合
そうごう

教育
きょういく

センター
せ ん た ー

をはじめてとして、研修
けんしゅう

などが進
すす

んで

おりレベル
れ べ る

も上
あ

がっている。そうしたことを市
し

全体
ぜんたい

に伝
つた

えていくことも必要
ひつよう

。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「終 了
しゅうりょう

時間
じ か ん

が迫
せま

ってきた。多文化
た ぶ ん か

は本日
ほんじつ

の議論
ぎ ろ ん

をまとめて報告
ほうこく

したいと思
おも

う。学習
がくしゅう

支援
し え ん

については、小学校
しょうがっこう

高学年
こうがくねん

や中学校
ちゅうがっこう

への編入
へんにゅう

が増
ふ

えていることを背景
はいけい

として、小学校
しょうがっこう

、中学校
ちゅうがっこう

の

学習
がくしゅう

支援
し え ん

と、市内
し な い

の高等
こうとう

学校
がっこう

においても外国
がいこく

につながる子
こ

どもたちに向
む

けた特別枠
とくべつわく

募集
ぼしゅう

を行
おこな

って欲
ほ

しいということでよいか。私
わたし

としては、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

のところに、母語
ぼ ご

の支援
し え ん

を入
い

れてほしい。去年
きょねん

も議論
ぎ ろ ん

したけどまとまらなかった。母語
ぼ ご

が重視
じゅうし

されないと、やはり母語
ぼ ご

は話
はな

さなくても、日本語
に ほ ん ご

を

しゃべれば生
い

きていける、自分
じ ぶ ん

の母国
ぼ こ く

の文化
ぶ ん か

も知
し

らなくてもよいとなってしまう。」 

姜委員
きょういいん

 「母語
ぼ ご

に関
かん

しては、余
あま

り議論
ぎ ろ ん

していないので工夫
く ふ う

が必要
ひつよう

。」 

殷委員
いんいいん

 「母語
ぼ ご

教育
きょういく

の予算
よ さ ん

は難
むずか

しい。チャリティー
ち ゃ り て ぃ ー

などで得
え

られたお金
かね

を母語
ぼ ご

教育
きょういく

活動
かつどう

に寄付
き ふ

した
ことがあった。」 

エロック委員
え ろ っ く い い ん

 「母語
ぼ ご

の話
はなし

は、まだ多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

のように部会
ぶ か い

で賛成
さんせい

かどうかもわからない。控
ひか

え目
め

に

していただきたい。次回話
じかいはな

し合
あ

うべき。例
たと

えば川崎
かわさき

の外国人
がいこくじん

の中
なか

でも、多
おお

くの人
ひと

がルーツ
る ー つ

に持
も

つ

言語
げ ん ご

もあれば、そうでない言語
げ ん ご

もある。一部
い ち ぶ

の言語
げ ん ご

では母語
ぼ ご

支援
し え ん

がなされて、カバー
か ば ー

されない言語
げ ん ご

が出
で

てしまうようなことは問題
もんだい

。」 

殷委員
いんいいん

 「母語
ぼ ご

教育
きょういく

は経費
け い ひ

が難
むずか

しい。しかし、必
かなら

ずしも日本
に ほ ん

でずっと暮
く

らすとも限
かぎ

らないので、

母語
ぼ ご

を学
まな

ぶことは重要
じゅうよう

。」 

楊委員
よういいん

 「母語
ぼ ご

の支援
し え ん

というテーマ
て ー ま

はよくわかる。しかし、今
いま

のところ市
し

に具体的
ぐたいてき

に何
なに

を望
のぞ

むのか。
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まだ説明
せつめい

する材料
ざいりょう

がない。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「時間
じ か ん

になったのでここまでとする。母語
ぼ ご

を多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

に入
い

れるかは、次回
じ か い

検討
けんとう

する。」 

 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「これから社会生活部会
しゃかいせいかつぶかい

を始める。前回
ぜんかい

はオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

、ご苦労様
くろうさま

でした。参加者
さんかしゃ

の意見
い け ん

を聞
き

く事
こと

が出来
で き

て大変
たいへん

参考
さんこう

になったし、また、励
はげ

みになった。こうしたものも取
と

り入
い

れて提言
ていげん

をま

とめていきたい。オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

のまとめをまず読
よ

んでみたい。」 

事務局三田村職員
じむきょくみたむらしょくいん

がオ
お

ープン
ぷ ん

会議
か い ぎ

の意見
い け ん

のまとめを読
よ

み上
あ

げ。 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「こうした意見
い け ん

を、私
わたし

たちの審議
し ん ぎ

に取
と

り入
い

れられるというものがあれば指摘
し て き

してほしい」 

クシュタ委員
く し ゅ た い い ん

 「医療支援
いりょうしえん

システム
し す て む

について、日本語
に ほ ん ご

の分
わ

かる人
ひと

と分
わ

からない人
ひと

に分
わ

けて考
かんが

えたほう

がいい。分
わ

からない人
ひと

は言葉
こ と ば

の支援
し え ん

、分
わ

かる人
ひと

は日本
に ほ ん

の医療制度
いりょうせいど

についての相談
そうだん

など。」 

アディカリ委員
あ で ぃ か り い い ん

 医療支援
いりょうしえん

システム
し す て む

とあるが、システム
し す て む

・組織
そ し き

を作
つく

り上
あ

げたいという提言
ていげん

にするのか。

議論
ぎ ろ ん

のなかでは情報提供
じょうほうていきょう

を求
もと

める声
こえ

も出
で

ていて、それなら今
いま

ある組織
そ し き

に対
たい

して情報提供
じょうほうていきょう

の充実
じゅうじつ

などを求
もと

めるのか。情報提供
じょうほうていきょう

でいえば、外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

たちで、必要
ひつよう

な情報
じょうほう

のサイト
さ い と

を作
つく

ろうとし

ている話
はなし

を聞
き

いた。そのサイト
さ い と

にアクセス
あ く せ す

すれば、留学生向
りゅうがくせいむ

け就 職
しゅうしょく

情報
じょうほう

や賃貸
ちんたい

住宅
じゅうたく

、それから

医療
いりょう

など外国人向
がいこくじんむ

けの情報
じょうほう

が得
え

られる。医療
いりょう

についていえば我々
われわれ

が考
かんが

えているイメ
い め

ージ
ー じ

と近
ちか

い気
き

が
する。 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 医療支援
いりょうしえん

システム
し す て む

の内容
ないよう

をもっと具体的
ぐたいてき

にしなければならない。医療通訳
いりょうつうやく

は命
いのち

にかかわる

ものだから少
すこ

し言葉
こ と ば

がわかる程度
て い ど

ではできない。きちんとした人材
じんざい

を養成
ようせい

して市内
し な い

にそうした人
ひと

が

いてほしいというような提言
ていげん

にしたほうがいいと思
おも

う。」 

趙委員
ちょういいん

 「まず対象者
たいしょうしゃ

を誰
だれ

にするのか。言葉
こ と ば

の出来
で き

ない、来日間
らいにちま

もない人
ひと

か、永住権
えいじゅうけん

を取得
しゅとく

しようと

しているような人
ひと

か、また外国人
がいこくじん

の高齢者
こうれいしゃ

であれば、言葉
こ と ば

より保険
ほ け ん

や介護
か い ご

の制度
せ い ど

が適用
てきよう

されなかっ

たなどのほうに重点
じゅうてん

があると思
おも

う。」 

アディカリ委員
あ で ぃ か り い い ん

 「今
いま

までの議論
ぎ ろ ん

では言葉
こ と ば

の壁
かべ

のある外国人
がいこくじん

を対象
たいしょう

としてきたと思
おも

う。」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「これはそもそも第
だい

6期
き

の代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

から持
も

ち越
こ

された課題
か だ い

。神奈川県
か な が わ け ん

で活動
かつどう

している

医療
いりょう

通訳
つうやく

システム
し す て む

の川崎版
かわさきばん

をという話
はなし

だった。その原点
げんてん

に戻
もど

って考
かんが

えればいい。」 

ユナズ委員
ゆ な ず い い ん

 「対象
たいしょう

を限定
げんてい

するということは、外国人
がいこくじん

の一部
い ち ぶ

を除
のぞ

くということ。たとえ言葉
こ と ば

が分
わ

かる

人
ひと

だとしてもその人
ひと

達
たち

をはずしていいのだろうか。」 

アディカリ委員
あ で ぃ か り い い ん

 「項目
こうもく

を分
わ

けて提言
ていげん

すればいいと思
おも

う。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「優先
ゆうせん

しなければならない対象
たいしょう

としては、やはり言葉
こ と ば

の出来
で き

ない人
ひと

のほうとなる。その上
うえ

で包括的
ほうかつてき

な支援
し え ん

の項目
こうもく

も入
い

れればいい。」 

金成美委員
きんそんみ い い ん

 「日本語
に ほ ん ご

ができるか人
ひと

かどうか、判断
はんだん

できるだろうか。私
わたし

は日本語
に ほ ん ご

を話
はな

せても、医療
いりょう

の

専門用語
せんもんようご

はわからない。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「医療
いりょう

はやはり特別
とくべつ

な分野
ぶ ん や

で、日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せる外国人
がいこくじん

でも専門用語
せんもんようご

には不安
ふ あ ん

がある。言葉
こ と ば

の不安
ふ あ ん

には医療
いりょう

通訳
つうやく

の養成
ようせい

と派遣
は け ん

、後
あと

は日本語
に ほ ん ご

が分
わ

かっても医療
いりょう

制度
せ い ど

などがわからない外国人
がいこくじん

のた

めに制度
せ い ど

などの説明
せつめい

、さらに総合的
そうごうてき

な医療
いりょう

の相談
そうだん

ができるようにという項目
こうもく

を入
い

れれば医療支援
いりょうしえん

システム
し す て む

の内容
ないよう

をカバー
か ば ー

できると思
おも

う。」 
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パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

ではなく、専門的
せんもんてき

な人
ひと

が必要
ひつよう

。」 

高委員
こういいん

 「神奈川県
か な が わ け ん

として、医療通訳のシステム
し す て む

はどうなっているか。」 

事務局
じむきょく

三田村職員
みたむらしょくいん

 「神奈川県
か な が わ け ん

では医療
いりょう

通訳
つうやく

派遣
は け ん

システム
し す て む

というものを構築
こうちく

している。県
けん

と川崎市
かわさきし

な

どの県内
けんない

自治体
じ ち た い

が NPO法人
ほうじん

MIC かながわの医療通
いりょうつう

訳者
やくしゃ

を指定
し て い

医療
いりょう

機関
き か ん

に派遣
は け ん

する制度
せ い ど

。当初
とうしょ

はかなが

わボランタリー
ぼ ら ん た り ー

基金
き き ん

の資金
し き ん

で運営
うんえい

されていたが、現在
げんざい

は協議会
きょうぎかい

方式
ほうしき

で行政
ぎょうせい

も病院
びょういん

もそれぞれ費用
ひ よ う

を

負担
ふ た ん

しあうしくみを作
つく

っている。 

高委員
こういいん

 「やはり医療支援
いりょうしえん

はボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

でできる話
はなし

ではない。本来
ほんらい

国
くに

がやるべきもの。市
し

に負担
ふ た ん

し

てほしいというのも問題
もんだい

があると思
おも

う。せめて県
けん

の単位
た ん い

で動
うご

いてほしいが、国
くに

の責任
せきにん

だと思
おも

う。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「高
こう

さんは、費用
ひ よ う

がかかるので難
むずか

しいのではないか心配
しんぱい

しているが、川崎市
かわさきし

も本当
ほんとう

に必要
ひつよう

であれば動
うご

くはずだと思う
お も う

。医療
いりょう

弱者
じゃくしゃ

のためにも、また今後
こ ん ご

もっと外国人
がいこくじん

が増
ふ

えるので、今
いま

ない

制度
せ い ど

だが、必要
ひつよう

だと思
おも

う。」 

趙委員
ちょういいん

 「医療支援
いりょうしえん

システム
し す て む

を提言
ていげん

するのか、それとも医療
いりょう

が安心
あんしん

して受
う

けられる体制
たいせい

を整備
せ い び

してほ
しいというかたちにするのか。」 

ユナズ委員
ゆ な ず い い ん

 「提言
ていげん

のタイトルは外国人
がいこくじん

が安心
あんしん

して医療
いりょう

を受
う

けられる体制
たいせい

といったものにして、その

中
なか

の小項目
しょうこうもく

に医療
いりょう

通訳
つうやく

の養成
ようせい

や、医療
いりょう

機関
き か ん

のことなどをそれぞれ提言
ていげん

していく」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「医療
いりょう

通訳
つうやく

や医療
いりょう

の支援
し え ん

をする人
ひと

は、通訳
つうやく

もするし、医療
いりょう

制度
せ い ど

の説明
せつめい

もでき、そして相談
そうだん

もできる、３役
やく

を担
にな

う人
ひと

だと思
おも

う。そうした人材
じんざい

を養成
ようせい

すればいい。」 

金成美委員
きんそんみ い い ん

 「言葉
こ と ば

がわかり通訳
つうやく

ができても、相談
そうだん

はまた別
べつ

の技術
ぎじゅつ

が必要
ひつよう

。その人材
じんざい

は分
わ

けて考
かんが

えた
ほうがいい。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

「では、通訳
つうやく

や制度
せ い ど

のできる人
ひと

と、相談
そうだん

の人材
じんざい

」 

ユナズ委員
ゆ な ず い い ん

 「それだと我々
われわれ

の求
もと

めているのは人材
じんざい

の養成
ようせい

ということになるが、それだけでは足
た

りな

いと思
おも

う。病院側
びょういんがわ

にも配慮
はいりょ

を求
もと

める、例
たと

えば多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

するとか、受診
じゅしん

のサポーター
さ ぽ ー た ー

を設置
せ っ ち

するな

ども別
べつ

の項目
こうもく

になると思
おも

う。」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「人材
じんざい

の養成
ようせい

という項目
こうもく

で相談
そうだん

や医療
いりょう

通訳
つうやく

の養成
ようせい

などが 1 つ、それから市
し

が医療
いりょう

機関
き か ん

に対して
た い し て

働
はたら

きかけを強
つよ

めるようなことも求
もと

める。」 

ユナズ委員
ゆ な ず い い ん

 「タイトル
た い と る

は安心
あんしん

して医療
いりょう

を受
う

けられる体制
たいせい

として、１つは市
し

に対
たい

して、今
いま

ある医療
いりょう

情報
じょうほう

をもっと活用
かつよう

してほしいとか、電子化
で ん し か

してほしいというようなもの。もう１つは医療
いりょう

機関
き か ん

に対
たい

してで、多言語
た げ ん ご

医療
いりょう

問診票
もんしんひょう

を活用
かつよう

するとか、多言語
た げ ん ご

の院内
いんない

表示
ひょうじ

をしてほしいといったもの。もう 1

つが、通訳
つうやく

や相談
そうだん

のできるシステム
し す て む

を作
つく

ってほしいとする。これで我々
われわれ

の審議
し ん ぎ

がぜんぶ提言
ていげん

に入
る。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「医療
いりょう

に関
かん

してはこれまで提言
ていげん

がなかったので包括的
ほうかつてき

に提案
ていあん

したほうがいいのではないか

ということだと思
おも

う。」 

アディカリ委員
あ で ぃ か り い い ん

 「１つだけを進
すす

めても我々
われわれ

が求
もと

めているゴール
ご ー る

にはたどり着
つ

かないから総合的
そうごうてき

に取
と

り組
く

むためにもそのほうがいい。」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「医療
いりょう

についてはこれまであまり触
ふ

れていないので、この機会
き か い

にまとめて提言
ていげん

したほ
うがいい。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「では次回
じ か い

までにこの内容
ないよう

をうまく文言
もんごん

整理
せ い り

したものを事務局
じむきょく

でつくってもらいたい。次
つぎ
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に多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

に移
うつ

る。」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

のときに、コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

とソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

は違
ちが

うと指摘
し て き

され
た。これをどうするか。」 

クシュタ委員
く し ゅ た い い ん

 「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

より外国人
がいこくじん

生活
せいかつ

支援
し え ん

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

のほうがい
い。」 

趙委員
ちょういいん

 「多文化
た ぶ ん か

だと、外国語
がいこくご

を勉強
べんきょう

すればいいかなくらいであいまいなところがある。外国人
がいこくじん

生活
せいかつ

支援
し え ん

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

なら対象
たいしょう

がはっきりする。」 

ユナズ委員
ゆ な ず い い ん

 「コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

がどのような仕事
し ご と

をするのか、範囲
は ん い

を決
き

めたほうがいい。また、ど

こかにモデルケース
も で る け ー す

を作
つく

るなど、地域
ち い き

も限定
げんてい

したほうがいい。」 

アディカリ委員
あ で ぃ か り い い ん

 「医療
いりょう

分野
ぶ ん や

は前
まえ

の提言
ていげん

に係
かかわ

るのでよいが、そのほかどんな分野
ぶ ん や

を対象
たいしょう

とするか、

教育
きょういく

もある。分野
ぶ ん や

も広
ひろ

いのでどのようにまとめるかが問題
もんだい

。」 

趙委員
ちょういいん

 「なにか問題
もんだい

があってまず訪
おとず

れるのが区
く

役所
やくしょ

なので、各区
か く く

役所
やくしょ

に外国人
がいこくじん

のためのコーディ
こ ー で ぃ

 

ネーター
ね ー た ー

がいて、ワンストップ
わ ん す と っ ぷ

で受
う

け付
つ

けてもらえるというのはどうか。外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の様々
さまざま

な困
こま

り

ごとを一旦
いったん

そこで受
う

け、それから振
ふ

り分
わ

けをしてもらえる。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「各
かく

区
く

に１人
り

そうした人
ひと

がいれば、それぞれが専門性
せんもんせい

をもって連携
れんけい

できる。」 

アディカリ委員
あ で ぃ か り い い ん

 「すでに市役
し や く

所内
しょない

に能力
のうりょく

のある人
ひと

がいたら、その人
ひと

達
たち

をここに配置
は い ち

できる」 

趙委員
ちょういいん

 「ここを拠点
きょてん

にいろいろな問
と

い合
あ

わせに対応
たいおう

したり、情報
じょうほう

を蓄積
ちくせき

したりできる」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の相談
そうだん

窓口
まどぐち

などとも連携
れんけい

するとよい。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「名称
めいしょう

はどうするか。」 

趙委員
ちょういいん

 「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

より外国人
がいこくじん

市民
し み ん

生活
せいかつ

支援
し え ん

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

のほうが、なにをする人
ひと

かわか
る。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「では、この名称
めいしょう

で、内容
ないよう

は、各区
か く く

にこの専門家
せんもんか

を 1人
にん

ずつ配置
は い ち

できるように養成
ようせい

して、

外国人
がいこくじん

の相談
そうだん

に対応
たいおう

できるように、問題
もんだい

解決
かいけつ

まで支援
し え ん

してほしいということでいいか。」 

ユナズ委員
ゆ な ず い い ん

 「背景
はいけい

では、外国人
がいこくじん

の抱
かか

える問題
もんだい

が複雑
ふくざつ

で解決
かいけつ

が難
むずか

しくなっている現状
げんじょう

なども詳
くわ

しく

説明
せつめい

したほうがいい。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「２年間
ねんかん

の任期
に ん き

の仕事
し ご と

がこれでほぼまとまった。次回
じ か い

までにこの内容
ないよう

で文言
もんごん

を事務局
じむきょく

で 

練
ね

ってもらい、もう一
いち

度
ど

新
あたら

しい目
め

で見
み

直
なお

したい。今日
き ょ う

はここまでで部会
ぶ か い

を終 了
しゅうりょう

する。」 

 

【全体会
ぜんたいかい

】 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

より部会審議
ぶ か い し ん ぎ

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」 

張
ちょう

委員
い い ん

 「5分
ふん

延長
えんちょう

し、遅
おく

れたことをお詫
わ

びする。教育文化部会
きょういくぶんかぶかい

では2つの提言
ていげん

を行
おこな

う。ひとつは

学習
がくしゅう

支援
し え ん

について。今
いま

まで議論
ぎ ろ ん

してきた小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

の日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

のほかに、学習支援
がくしゅうしえん

を行
おこな

ってい

ただきたいということと、高校
こうこう

進学
しんがく

支援
し え ん

、特
とく

に外国
がいこく

につながる子
こ

どもたちへ向
む

けた特別枠
とくべつわく

が

川崎市内
かわさきしない

の公立高等学校
こうりつこうとうがっこう

にはないので是非検討
ぜ ひ け ん と う

していただきたいということ。 

  もうひとつは多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

について。学校
がっこう

で行
おこな

われている多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

より充実
じゅうじつ

したものとして

欲
ほ

しい。具体的
ぐたいてき

に挙
あ

がっている意見
い け ん

として、小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

で１人
り

の子
こ

どもに対
たい

して少
すく

なくとも１回
かい

は
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多文化理解
た ぶ ん か り か い

の授業
じゅぎょう

を行
おこな

うことなどがある。異文化
い ぶ ん か

に触
ふ

れることは、外国
がいこく

につながる子
こ

どもたちが

学校
がっこう

ですごしやすくなるだけではなく、国際
こくさい

社会
しゃかい

で働
はたら

いたり、生活
せいかつ

することに役
やく

に立
た

つと思
おも

う。ま

だ多文化理解
た ぶ ん か り か い

に関
かん

しては小項目
しょうこうもく

が決定
けってい

していない。また母語教育
ぼごきょういく

について言及
げんきゅう

するかという意見
い け ん

も

あったが、結論
けつろん

が出
で

なかった。」 

ユナズ
ゆ な ず

委員
い い ん

 「具体的
ぐたいてき

にはまだ決
き

まっていないということでよいのか。」 

張
ちょう

委員
い い ん

 「大
おお

きく2つのテ
て

ーマ
ま

で提言
ていげん

を行
おこな

うことは決
き

まった。学習支援
がくしゅうしえん

と高校進学
こうこうしんがく

についてが1つ、も

う1つは、先
さき

ほど話
はな

した多文化
た ぶ ん か

について。」 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「次
つぎ

に、社会生活部会
しゃかいせいかつぶかい

より報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

 「2つ提言
ていげん

を行
おこな

いたい。1つは川崎外国人医療支援
かわさきがいこくじんいりょうしえん

システム
し す て む

、もう１つは多文化共生
たぶんかきょうせい

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

。川崎外国人医療
かわさきがいこくじんいりょう

システム
し す て む

について、医療
いりょう

は命
いのち

に関
かか

わる問題
もんだい

であるので、総合的
そうごうてき

に提案
ていあん

していきたい。まずは情報
じょうほう

提供
ていきょう

について。外国人
がいこくじん

のためにいろいろな資料
しりょう

が作
つく

られているが、

必要
ひつよう

とする人
ひと

に届
とど

いていない。紙
かみ

の資料
しりょう

も電子的
でんしてき

なものも情報
じょうほう

も整理
せ い り

してきちんと受
う

け取
と

れるよう

にしていただきたい。次
つぎ

に医療
いりょう

機関
き か ん

に対
たい

して、できるだけ多
た

言
げん

語
ご

などの対
たい

応
おう

をお願
ねが

いしたい。それ

から3つ目
め

として、医療
いりょう

をちゃんと受
う

けられるように、必要
ひつよう

なときには相談
そうだん

や専門的
せんもんてき

な通訳
つうやく

などが受
う

けられるようなシステム
し す て む

、または体制
たいせい

を作
つく

ってほしい。2つ目
め

の提言
ていげん

は、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

生活
せいかつ

支援
し え ん

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

。オープン会議
お ー ぷ ん か い ぎ

で、対象
たいしょう

の幅
はば

が広
ひろ

すぎる、実際
じっさい

何
なに

をやるのわからないなどの意見
い け ん

を頂
いただ

いた。それを踏
ふ

まえて、各区
か く く

で外国人
がいこくじん

の相談
そうだん

に対応
たいおう

する専門的
せんもんてき

なコーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

がいればよ

いと思
おも

う。コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

は生活
せいかつ

に関
かん

する外国人
がいこくじん

の相談
そうだん

に応
おう

じられて、専門
せんもん

の窓口
まどぐち

を紹介
しょうかい

したり、

アドバイス
あ ど ば い す

を行
おこな

うことを想定
そうてい

している。名前
な ま え

も、これまで多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

という名前
な ま え

だったが、今日
き ょ う

の会議
か い ぎ

では、これはそのようなあいまいな名前
な ま え

ではなくて、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

生活
せいかつ

支援
し え ん

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

とすることになった。」 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

、社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

と分
わ

かれているが、提言
ていげん

は、第
だい

７期
き

の代表者
だいひょうしゃ

の総意
そ う い

とい

うことで出
だ

すことになるので、分
わ

からない点
てん

などには全体会
ぜんたいかい

で議論
ぎ ろ ん

していきたい。この点
てん

に関
かん

して

重
おも

く受
う

け止
と

めてもらいたい。続
つづ

いて各実行
かくじっこう

委
い

員
いん

会
かい

の報
ほう

告
こく

をお願
ねが

いする。」 

 多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

実行
じっこう

委員会
いいんかい

より、10月
がつ

24日
にち

の多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

報告
ほうこく

。 

 市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
いいんかい

より、今回
こんかい

の報告
ほうこく

、来年度
らいねんど

へ向
む

けての改善点
かいぜんてん

など説明
せつめい

。 

 オープン会議
お ー ぷ ん か い ぎ

実行
じっこう

委員会
いいんかい

より、参加者数
さんかしゃすう

、来年
らいねん

へ向
む

けての課題
か だ い

、会計
かいけい

報告
ほうこく

について説明
せつめい

。 

 ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
いいんかい

より、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

38号
ごう

について説明
せつめい

。 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「次
つぎ

に市
し

の審
しん

議会
ぎ か い

等
など

委員
い い ん

の活動
かつどう

報告
ほうこく

はあるか。」 

殷珊珊
いんさんさん

委員
い い ん

より（財
ざい

）かわさき市民
し み ん

活動
かつどう

センター
せ ん た ー

評議員会
ひょうぎいんかい

について報告
ほうこく

。 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「その他
た

の報告
ほうこく

などあるか。」 

エロック
え ろ っ く

副委員長
ふくいいんちょう

 「2月
がつ

21日
にち

の最後
さ い ご

の会議
か い ぎ

の後
あと

に、さよならパーティー
ぱ ー て ぃ ー

を行
おこな

いたいと思
おも

う。賛同
さんどう

さ

れる方
かた

は挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いしたい（→全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

）、では行
おこな

いたいと思
おも

う。さよならパーティー
ぱ ー て ぃ ー

を企画
き か く

す

る委員
い い ん

を何名
なんめい

か募
つの

りたい。」 

 エロック
え ろ っ く

副委員長
ふくいいんちょう

、朴
ぱく

委員
い い ん

、鈴木
す ず き

委員
い い ん

が実行
じっこう

委員
い い ん

に。 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「会場
かいじょう

や、会費
か い ひ

、食事
しょくじ

等
など

に関
かん

して、実行
じっこう

委員
い い ん

に一任
いちにん

してよいか（→全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

）。では実
じっ

行
こう

委員
い い ん

にお願
ねが

いしたい。」 
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事務局
じむきょく

西山
にしやま

主幹
しゅかん

 「静岡市
しずおかし

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

より、次回
じ か い

会議
か い ぎ

の傍聴
ぼうちょう

の連絡
れんらく

があった。また会議
か い ぎ

終了後
しゅうりょうご

に懇談会
こんだんかい

を持
も

ちたいとのことだが、どうするか。」 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「この点
てん

に関
かん

して質問
しつもん

・意見
い け ん

等
とう

あるか、懇談会
こんだんかい

を行
おこな

うということで調整
ちょうせい

してよいか（→

異議
い ぎ

なし）。では次回
じ か い

懇談会
こんだんかい

を行
おこな

いたいと思
おも

う。」 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「第
だい

6期
き

から代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

し、連続
れんぞく

して参加
さ ん か

している人
ひと

は、卒業
そつぎょう

となる。まだ1期目
き め

の方
かた

はぜひ残
のこ

って第
だい

8期
き

の代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

していただきたい。ではこれで閉会
へいかい

としたい。」 

 

（午後
ご ご

 5時
じ

04分
ぷん

 閉会
へいかい

） 


